



La fiesta de hoy

El Sagrado Corazón de Jesús

Si queremos considerar completamente lo que es la devoción al Corazón de Jesús, veremos que está formada de una doble corriente de amor espiritual y sobrenatural entre el cielo y la tierra, Dios y los hombres, Jesucristo y nosotros.

Corriente de amor de Jesús a los hombres que baja del cielo abundante, ardiente, viva, llena de luz, de virtudes, de beneficios, de suavidad y dulzura.

Y corriente de amor de los hombres a Jesús que de suyo sube ¡ay! tibia, escasa, inerte, estéril y mezquina, porque tales somos los hombres... pero que avivada y tocada al contacto y razonamiento con la otra corriente de amor que Jesús lanza sobre nosotros, se enciende también y aviva de manera que los pobres corazones humanos llegan cuando son devotos del Corazón de Jesús a hacer cosas que exceden tanto la humana flaqueza, que parecen locuras, y lo son, no como las otras locuras que consisten en defectos de nuestras pobres facultades, defeciones de nuestra razón y de nuestro corazón, sino en perfecciones sobrenaturales, y exceso sobre nuestras fuerzas ordinarias, efecto de la transformación que el amor de Jesucristo hace en el hombre, sacando de un pobre hijo de Adán un hijo de Jesucristo, y de un pecador un santo.

Dichoso es el que se pone al curso de esta divina corriente, y al rozar con ella se inflama en el fuego con que viene encendida del cielo, del Sol de Justicia Nuestro Señor.

Por eso esta devoción es la más apta para enervorizar, y convertir, y sacrificar, porque coge la santidad en su misma médula y esencia, que es el amor de Dios. ¿Qué es un santo? Un hombre que ama a Dios. ¿Quién es más santo? el que más ama a Dios. ¿Quién es el más santo de la Iglesia de Cristo? el que ama más a Cristo.

Pues bien, como quiera que nada hay mejor para inspirar amor que el amor, nada de seguro servirá tanto para inspirar amor como la devoción del Corazón de Jesús, cuyo objeto es el amor de Cristo, y por cierto el amor de Cristo considerado bajo aquel aspecto que más nos puede mover, que es el amor de Cristo ultrajado y ofendido, por nosotros y por nuestros hermanos los demás hombres.

Así se comprende que el Señor en su admirable providencia haya dispuesto que el desarrollo y extensión de esta devoción, que siempre ha existido en la Iglesia, quedase como sin usarse, y que este sol, hoy tan radiante, estuviese en los tiempos anteriores como en su crepúsculo, hasta que en tiempo de la Beata Margarita llegó al cenit de sus esplendores.

Así se comprende que haya dicho a Margarita que «esta devoción es como el supremo y último esfuerzo de su amor que quiere favorecer a los hombres en estos últimos siglos con este linaje de redención amorosa, para sustraerlos el imperio de Satanás que pretende arruinar, y para colocarnos bajo la dulcísima libertad del imperio de su

amor, que El quiere restablecer en todos los que abracen esta devoción».

Y así también se comprenden aquellas otras promesas de que ninguna devoción hay tan apta para santificar a las almas como ésta. «Los tesoros, dice, y bendiciones que este Sagrado Corazón encierra son infinitos; no sé yo que haya devoción en la vida espiritual más apropiada para levantar un alma a la más alta perfección».

Y así, en fin, se comprende cómo por esta providencia del Señor, y por la misma fuerza de esta devoción, se transforman los corazones, las religiones, las sociedades en que se venera este Santísimo Corazón.

Con todo hemos de contemplar con tristeza el desprecio de la sociedad actual al Santísimo Corazón.

Suba de punto el sentimiento al ver que este desprecio es no ya de uno u otro, ni de cien ni de mil, sino público, social, sistemático, oficial.

Este es el carácter peor de nuestra época. La constitución de las modernas sociedades es generalmente liberal, casi indiferente por completo al amor de Cristo. No por olvido, no por descuido, no por pasión, sino por sistema, por doctrina, por reflexión, el gobierno y la vida de los pueblos prescinde de Cristo, de su doctrina y de su amor. La doctrina actual es que se debe gobernar y regir los pueblos como si Jesucristo no hubiese existido; ni nos hubiese redimido, sin tener cuenta de su moral, de su doctrina, de su vida, de su autoridad, ni de sus beneficios. Las leyes se hacen sin tener respeto a la doctrina y autoridad de Jesucristo y de su Iglesia.

De ahí en las sociedades modernas ese conjunto de leyes abominables que permiten y autorizan una guerra constante y un desprecio general hacia Jesucristo. Están en libertad los periódicos para decir blasfemias contra Jesucristo, están autorizados los catedráticos para enseñar doctrinas contrarias a Jesucristo, están autorizados los oradores a pronunciar blasfemias contra Jesucristo, están autorizados los empresarios de teatros y diversiones para ofender la moral y aun la misma persona de Jesucristo, y en fin, todos los enemigos de Cristo obran confiados de obtener una continua impunidad, y aun a veces complicidad, y hasta premios en todas sus maquinaciones contra Jesucristo, su culto y su Iglesia. Ojalá fuese necesario probar estas afirmaciones! porque sería señal de que no son tan ciertas y tan continuadas estas iniquidades!

Realmente la sociedad vive como si Jesucristo Nuestro Señor no existiese. En las leyes y autoridad nada casi hay serio y eficaz para impedir los pecados y ofensas contra la caridad de Cristo. Se puede pecar y se peca en efecto contra El con la más espantosa frecuencia y la más horrible impunidad.

Querer hacer valer sus derechos, querer imponer la doctrina del Evangelio, invocar el amor y respeto debido al Redentor y Maestro de las gentes en los Centros oficiales, en los parla-

mentos, en los Consejos de los Reyes, en las Academias y Congresos, suele ser una ridiculez, una extrañeza, una mogigatería. Jesucristo en todos los centros oficiales, y en todos los actos o los más de los actos sociales es un

extraño, un desconocido, un desgraciado. Aun en España! Mucho más en otras naciones.

Esta es la triste realidad. Así correspondemos los hombres al Amor inmenso del Sagrado Corazón.

LA AVANZADA REACCIONARIA

Con este epígrafe publica ayer *El Progreso* un artículo saliéndose de las casillas con motivo del mitin escolar contra las escuelas laicas celebrado el domingo en nuestra capital.

Como prueba de ello baste transcribir la siguiente del diario ferrouxista: «El domingo, en Gerona, celebró otro mitin por el estilo, presidido por el diputado-policia Dalmacio. En el seminario de aquella ciudad se había hecho la preparación de los «oradores», recayendo éstos en los menos tímidos del rebaño de estudiantes de cura, que entran en el seminario sin conocimiento de la visión del porvenir, que dignifica a la raza.

Inició los discursos el seminarista Agustín Burgas, y luego le siguieron otros muchachos. El mayor de ellos no cuenta más de doce años. No irrita la sangre el abuso de los profesores y del director del seminario, que educan a los alumnos, bajo la advocación del Estado, a que se lancen a la tribuna, a combatir al Estado que les paga y ha de asegurar luego su vida?»

Información nacional y extranjera

Libres del Halley, pero no de Canalejas.—Negociaciones con el Vaticano.—La hidra anarquista en Madrid y Barcelona.

Libres de que el Cometa Halley haya cometido una barbaridad, según pronosticaban algunos astrónomos que tomándose el pelo a los habitantes de este valle de lágrimas, se titulan ellos sapientísimos de lo que ocurrir pueda en el mundo sideral, nos vemos sujetos a la cola del cometa canalejista que si cantó victoria en las elecciones a diputados repica ahora todas las campanas mayores en los campanarios de su prensa, la segunda victoria en las elecciones de Senadores. ¡Cuanto se ufanará Don José sin en la votación del mensaje de la Corona, que se habrá de leer en la próxima apertura de ambas Cámaras legislativas consigne una votación nutrida y alcanza su primer triunfo parlamentario como Presidente del Gobierno! Pero auguramos que tal triunfo le ha de costar sudar el quilo en el banco gubernamental. Por de pronto está ya en puerta el conflicto de la presidencia de ambas Cámaras. ¿A quiénes se ofrece? ¿Quiénes la aceptan?

—De las negociaciones en sentido anticlerical con Roma no se sabe más sino que Canalejas ofrece un *avance* para dar gusto a los radicales, quiéralo o no el Vaticano. ¿A qué pues, eso de las negociaciones o pactos, si el gobierno por boca de su jefe obrará como se haya propuesto antes, independientemente de la otra parte contratante? ¿Querrá el asentimiento del Papa para sus *avances* revolucionarios?

—Otra vez sonó el estampido de las bombas anarquistas, unas en Barcelona, donde los autores saben burlar a tanta policía encargado de cojer a los criminales, y otra en Madrid, en el mismo lugar, casi, donde Morral intentó su crimen de lesa magestad. ¿Será el estallido de esa máquina, que pasó Corengia en su maletín, un nuevo aviso al poder moderador, y servirá de tal a los encargados de reprimir el libérrimo? Lo dudamos.

Aparte de los disparates é inexactitudes que hay en lo transcrito, se nota la rabieta que a los sectarios producen estas manifestaciones contra el laicismo corruptor, ese laicismo que consideran ellos como el medio más adecuado para el logro de sus perversos fines; uno de ellos la destrucción del orden social.

Ya que ahí les duele, venga de ahí; y no cesemos los elementos católicos en estas campañas, aunando nuestros esfuerzos para combatir al sectarismo, cuyos dentuestos no deben amedrantarnos jamás; antes al contrario han de ser acicate para que prosigamos constantes en nuestra obra de regeneración.

Las diatribas de los revolucionarios son prueba fehaciente de que hemos dado en el clavo. Bien lo saben ellos qui si los católicos cumplimos con nuestro deber han de verse arrollados por la gran masa del pueblo español cuyos sentimientos religiosos no hemos de tolear que se pisoteen impunemente.

El muerto al hoyo y el vivo al bollo.—Elecciones francesas.—Fiestas en la Argentina.

Windsor guarda los restos de don Eduardo VII y el sillón real de Inglaterra está ya ocupado por Jorge V, hijo del difunto Rey Inglés. A Rey muerto, Rey puesto. Jorge V entra en el reinado de su pueblo en ocasión en que la política está en crisis, con la servidumbre del telar político, muy enmarañada y que, quizás, la personalidad de su padre hubiera despejado y solucionado favorablemente aun que tenía sobre los elementos en pugna de una y otra Cámara.

Suponemos que en tanto dure el luto nacional, los contendientes, sin perder sus puestos, guardarán silencio, pero es presumible que transcurrido ese compás, de espera Mr. Asquith rompa el fuego de sus baterías, para ver si consigue vencer a los lores cuyas facultades quiere deprimir.

—Las elecciones definitivas en Francia, aunque fueron favorables al gobierno, con todo éste perdió algunos puestos y ganaron millares de votos los católicos. Se ve un síntoma de grata reacción.

—La embajada española en la Argentina es objeto de repetidas manifestaciones de cariño por las autoridades y el pueblo, si es que no lo abulta el cable. Aun así nos preguntamos: ¿Si con los gobiernos que padecemos nos brindan sus afectos los boanerenses, nuestros hermanos de América, qué sería si imperasen las ideas de nuestro Credo político, del programa de un gobierno monárquico, sin constitución liberal?

O. SOLITARIO DE MALTA.

Gacetiilla cortesana

Un amigo me dijo hará un par de meses: «Carvajal, tu amas a la tierra en que naciste, tu odias al caciquismo, tu aborreces a los tiranos, tu has defendido siempre con ardor los derechos de la Iglesia y has combatido constantemente

te la heraja liberal. Hay allá en el Norte de Galicia un campo de pelea, hay una guarida en que vive una cría del símbolo caciquil, del gran padre caciquista, hay un pueblo profundamente católico a quien los gobiernos imponen una representación liberalesca, hay una comunidad de tiranuelos que oprimen a gentes honradas deseosas de libertad; ¿quieres ir a Mondoñedo, Carvajal?»

Y yo que nunca he sido Capitán Araña, ante un porvenir semejante sentí un escalofrío de placer y me lancé, quemando las naves, a la conquista de un distrito para mi Dios y para mi Patria.—Dejé de ser gacetiillero, y durante una temporada he sido candidato a la Diputación a Cortes.

Y un bello y placido atardecer, a pié, en la compañía de un amigo, entré en la ciudad solitaria, llena de encantos como un recuerdo de grandezas pasadas, como una joya antigua encerrada en rico estuche fabricado por la misma naturaleza. Entramos como los apóstoles entraban en las capitales del gentillismo: la antorcha de la fé en el cerebro, el fuego del entusiasmo en el corazón.

Al día siguiente lancé un manifiesto en el que exponía mis pretensiones, en que declaraba no pertenecer a ninguna oligarquía política, en el que no exponía otro programa que aquel que me indicasen los hombres libres y católicos y que ya tenían formulado como una protesta eterna.

Al otro día convoqué a un mitin, y después a otro, y a más tarde a otro, y tuve el consuelo de ver como todo un pueblo se levantaba a mi paso, como mi honrado acento entraba como dardo en los nobles pechos y hería los corazones, agitando dormidos sentimientos. «Yo no vengo por un acta», les decía, yo vengo por el distrito, por vosotros, por toda vuestra voluntad. Y eso no se consigue en una elección, y eso no lo dá una acta de Diputado, que esas cosas hay la costumbre de imponerlas desde arriba, cuando los de abajo no tienen conciencia de sus derechos.

Yo no vengo por vuestros votos, que quizás os dárnelos a mi en esta ocasión os acarreé daños é intranquilidades.

El que prevea un perjuicio con darme su voto, que no me lo dé, que lo dé a mi enemigo. Yo no tengo suficiente personalidad para defenderos y quedarais a merced de miserables vengadores. Yo vengo para organizaros, yo vengo para que juntos nos fortalezcamos, y entonces cuando seamos fuertes, vigorosos, disciplinados iremos a la batalla electoral, que será el camino de la victoria definitiva. Y no busquis la fuerza en el amparo ajeno, que os trocareis en siervos de un señor nuevo, la fuerza está en vosotros mismos y contra ella no hay tiranías posibles.

Y este lenguaje veraz lo comprendían mis paisanos, y durante noches y noches, al calor del fuego, en las más apartadas montañas, glosaban el discurso que tenían por peregrino y lo rumiaban y lo digerían y por único comentario añadían esta frase reflexiva *Pois ten razon, pois é verdad*.

Y vino el día 8 de Mayo y acudimos a la lucha como a un *reconocimiento ofensivo* y el enemigo tuvo precisión de desplegar todo su ejército, de jugar todas sus armas, y de mostrarnos el punto vulnerable donde le clavamos el arpon con verdadera saña.

Y ahí está el acta del hijo de Montero Rios, en el Tribunal Supremo, mandando no sangre, sino patulencias. Sangre no hay más que en el pueblo y yo tuve buen cuidado que ni una gota de ella se derramase. Allí la única herida la recibió el pulpo caciquil, y ese no tiene sangre, porque carece de corazón.

Esa ha sido mi campaña, modesta por mi esfuerzo, inmensa por los resultados, gracias a la virilidad y buen sentido de los gallegos.

Se ha puesto en pié un distrito gallico y católico, pues en otras elecciónes

CHOCOLATE RECONSTITUYENTE

"EXCELSIOR"

à base de Glicerofosfato de cal y Nuez de Kola

Es el más práctico y el mejor de todos los reconstituyentes y de todos los Chocolates.--Indispensable á las personas dedicadas á trabajos mentales, á los convalecientes y á los neurasténicos.

Util á los niños y á todo el mundo

Una peseta los 200 gramos

Pídase en Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

Preparado por J. Deulonder. Farmacéutica: Depositario, J. Fius, Plaza de la Constitución 12, GERONA

NOVEDAD

BACALAO SUPERIOR en cajitas de 5 kgs. elegantemente arregladas, especial para las personas de gusto, recibido directamente de Islandia con precio ventajoso, se encontrará en casa de

Benito Bosch

ELIXIR DENTIFRICO VEGETAL

Antiséptico Montserrat

Superior á todos sus similares

Preparado con el jugo de plantas frescas, tónicas y aromáticas del Montserrat. --Frascos á 1'25, 2 y 4 pesetas.
Depósito en Gerona: «LA VILLA DE PARIS», Plaza de la Constitución.
Depósito Central en Barcelona. --Trafalgar, 34.

LA CONFIANZA

Hijos de J. Fedou. --- OPTICOS

Calle Aviñó, número 30 y Rambla de las Flores, 8 Barcelona

Anteojos y lentes cristal de Roca del Brasil de primera clase á 8 pesetas par

Casa especial en los verdaderos cristales de Roca del Brasil de 1.ª clase cortados al eje; con el uso de los cuales se obtiene gran mejoría y fortificación en la vista. Garantizados con nuestro nombre en los cristales. Especialidad en las recetas de los señores Oculistas, despachadas en pocas horas. Precios muy reducidos.

NOTA.--Para los encargos pueden verificarlo por el correo recadero.

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería	Orfebrería
Aderezos completos	Servicios de mesa
Sortijas	Calices
Cadenas y collares	Articulos para regalo
Aretes	Medallas

JOYERIA.--Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sobremesa y pared.

OPTICA

Anteojos y lentes en oro y metal Gemelos prismáticos largavistas
de 3 y 4 metros y 3 y 4 metros

FUMADORS!!

Si volen conservar vostra salut, fumeu l'acreditat é higiénich

PAPER JORDÁ



HOTEL D' EUROPA

Carrer Bellaire, 6.--Olot

Situat al punt més céntrich de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la condició de tenir grans habitacions ab timbres, llum eléctrica y teléfono; cuarto de banys y ducha, menjadors espayosos, terrassa y jardí; confortable taula ahont se serveixen coberts y á la carta Habitacions á propòsit per familias que desitjin passar una temporada.

Gran Hotel Restaurant Massagué

Calle Sta. Ana, 24.--BARCELONA

Servicio esmerado. -- Precios económicos. -- Timbres y luz eléctrica en todas las habitaciones. --Lujosa y extensa Biblioteca. --Comedores especiales para señores sacerdotes.

Juan Juanola -- Sastre

Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada
CORT REAL, NÚM. 1.--GERONA

Chocolate Amatller

Casa fundada en 1800

Se vende en los Colmados y Ultramarinos

Oficinas: Calle de Manresa, núm. 10 Barcelona

FUMADORS!

Es ja hora que us desprecupeny no donguén credit á lo que fan falsament diuen alguns fabri cants poc escrupulosos atribuint á n' eis seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni hemingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantas pectorals contra la tos, catarrachs del coll etc., explotant de questa manera la bona fe dels fumadors ignocents.



Si volen fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER CARLETS premiat en l' exposició Universal de París en 1889 y en la de Barcelona en 1888. -- Se ven per tot arreu.

40 anys d' exit creixent, el millor, recomenació

¡Porqué!
¿El jabón Vasconia siendo el mejor es el mas económico?

Pensionado Católico

Dtor: Don Vicente Torres Espejo, Pbro.

Especial para estudiantes, señores sacerdotes y familias cristianas

Sitio céntrico.--Precios económicos

Travesía de Trujillos, 2-2.º derecha.--MADRID.

¡Bons y malalts!

En totas parts demaneu lo patentat

"Aliment Compost"

Lo seu polys, barrejat ab nostres aliments d' us, els fá més digestos, nutritius y de bon gust.

N' es lo reconstituyent natural d' el escrufulós, tuberculós y de 'r reumático.

Barrejat ab aigua bullida, dona un caldo vegetal sans toxinas, molt nutritiu, y útil ab tota infecció, sigui ó no del canal digestiu, sense irritarlo may.

Ab pastillas, n' es un comprimit de yalú, tant para la nutrició del malalt, com del home de negocis, de 'sports, militar, marino etc. puig que ab petit volúm, conté aliment complet para reparar 'admirablement, nostras forces orgánicas.

FABRICA: Gerona, carrer de A. Clavé. Dtor. M. Furest.

Gran Hotel Peninsular

DE

JUAN NICOLAZZI

CALLE DEL PROGRESO.--GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

Licor Montserratina (Mulliana)

elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat higiénico, tónico, digestivo,

Exportación á Provincias y Ultramar

Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11
Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162,

Sucesores de J. Bertran

Obra de palpitante actualidad

LECCIONES RAZONADAS DE RELIGIÓN Y MORAL por el Dr. D. Joaquin Gon Solá, Canónigo y Catedrático del Seminario de Gerona (5.ª EDICIÓN).

Es la obra apologética más nutrida y extensa de todas las que se han escrito en España. Forma dos tomos en 4.º de más de 700 páginas el primero, en que se demuestra cuán razonada es toda la doctrina católica y cuán superior á todos los ataques de las sectas, y de 648 el segundo, donde, con más de 50 apéndices, se examinan y resuelven las principales dificultades científicas é históricas contra la Religión y la Iglesia.--Precio: 12 pesetas en rústica y 15 en tela inglesa.

Dirigirse á los Sres. Herederos de Juan Gili, Cortes, 581, Barcelona, ó á las librerías de Geli y del Carmen, Gerona.

«Si se consiguiera que este libro fuera estudiado por los hombres de carrera y leído por los hombres del pueblo, habría cambiado la faz de la sociedad española.»--El Magistral de Sevilla.

«Estas Lecciones son la obra apologética y polémica más autorizada que ha visto la luz en España.»--Dr. José Ildefonso Gatell.

Imprenta y Librería del Carmen

Ciudadanos, 20.--GERONA

Surtido variadísimo de obras católico-sociales de los más renombrados autores. Objetos para regalo. Grandes novedades en postales. Suscripciones á revistas y diarios católicos. Especialidad en devocionarios, medallas y rosarios. Objetos de escritorio.

Impresión esmeradísima y rápida de toda clase de trabajos particulares y comerciales.

Obras de Don Manuel Polo y Peyrolón.

El Guerrillero, 2 ptas. Pacorro, 1 pta. Sacramento y Concubinato, 2 ptas. Páginas edificantes, 2 ptas. Vida y Virtudes de la V. Cristina de Saboya, 0'50. La Madre de Don Carlos, 1 pta. España y la Misericordia, 1 pta. Discursos académicos, 2 ptas. Pepinillos en vinagre, 2 ptas.

Folleto á 0'10 ptas. uno.

Burgueses y proletarios. Pan y Catecismo. ¿Hay acaso Pravidencia? El Anarquismo. El trabajo y el salario. Errores y horrores contemporáneos. ¡Pícaros frailes! El liberalismo por dentro. Las libertades de perdición. La inosna. Credo y programa del partido carlista. El liberalismo católico. Siempre en la brecha carlista. Regionalismo y Solidaridad.

Precios sin competencia tanto en Librería como Imprenta

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cort-Real, núm. 17.--GERONA -- Teléfono, núm. 65.